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У познания нет каникул

На сегодняшнем этапе 
р а з в и т и я  з н а ч е н и е  
вузовской библиотеки как 
«ворот» доступа к разнооб
разным информационным 
ресурсам возрастает и 
определяется уже не только 
традиционными показате
лями величины библиотеч
ного фонда и количеством 
подписываемых периоди
ческих изданий, но и 
уровнем комфортности 
доступа к информации 
независимо от ее формата. 
То, насколько высок этот 
уровень, одновременно 
является и показателем 
степени информатизации 
библиотеки, и условием 
успеха внедрения совре
менных образовательных 
технологий.

Б о л ь ш о й  и н т е р е с  
библиотек вузов к покупке 
и созданию электронно
библиотечных систем 
подстегивается госуда
рственными органами, 
издающими соответствую
щие законодательные 
акты,  и серьезными 
санкциями за нарушение 
требований надзорных 
органов.

Пока биб л и о т е к а м 
достаточно сложно ориен
тироваться на рынке 
предлагаемых электро- 
нных ресурсов .  ЭБС 
создаются, развиваются и 
активно рекламируют себя, 
но, к сожалению,  не 
с у щ е с т в у е т  е д и н о г о

варианта, удовлетворяю
щего библиотеки по всем 
критериям.  Конечно,  
объединение ЭБС в один 
контент было бы идеаль
ным выходом, но это 
невозможно по ряду 
причин.

Существует проблема 
нескоординированности 
работы библиотек по 
о ц и ф р о в к е  ф о н д о в .  
З а ч а с т у ю  не с к о л ь к о  
библиотек переводят в 
электронный формат одни 
и те же издания. Появилась 
неплохая идея создания 
Национального библиотеч
ного ресурса, но, к сожале
нию, эта идея крайне 
медленно претворяется в 
жизнь.

Одним из решений 
данной проблемы могло бы 
стать объединение усилий 
определенного количества 
библиотек в одну корпора
тивную сеть. Эта идея и 
с т а л а  л е й т м о т и в о м  
семинара «Электронные 
библиотечные системы: pro 
et contra», прошедшего в 
июле 2011 г. в Горном 
Алтае.

О р г а н и з а т о р а м и  
семинара выступили 
Научная  библ и от ек а  
Новосибирского госуда
рственного педагогическо
го университета и Научно- 
техническая библиотека 
Горно-Алтайского универ
ситета.

В семинаре приняли

у ч а с т и е  с о т р у д н и к и  
библиотек методического 
объединения педагогичес
ких учебных заведений 
З а п а д н о й  С и б и р и :  
Алтайской государственной 
педагогической академии, 
Горно-Алтайского универ
ситета, Куйбышевского 
филиала Новосибирского 
государственного педагоги- 
ческого университета,  
Кузбасской государствен
ной п е д а г о г и ч е с к о й  
академии, Новосибирского 
государственного педагоги
ческого университета и 
Новосибирского госуда
рственного архитектурно- 
строительного университе
та (Сибстрин). Желающих 
участвовать в семинаре 
было гораздо больше, но 
из-за проблем с финанси
рованием, к сожалению, не 
всем это удалось.

Семинар начался со 
знакомства с опытом 
работы и электронной 
б и б л и о т е к о й  Горно-  
Алта й ско го ун и ве рситета. 
Прекрасно оборудован
ные, просторные и уютные 
помещения после капи
тального ремонта произве
ли благоприятное впечатле
ние на всех собравшихся.

П родолжился семинар 
н а  с п о р т и в н о -  
оздоровительной базе 
Горно-Алтайского универ
ситета. Со вступительным 
словом выступила дирек
тор научной библиотеки

Новосибирского госуда
рственного педагогическо
го университета Л. Н. Есина. 
Людмила Николаевна 
рассказала о проблемах, 
возникающиху библиотека
рей при выборе ЭБС, -  
недостаточной наполнен
ности, неудобстве доступа, 
достаточно высоких ценах 
на контенты -  и обозначила 
собравшимся круг вопро
сов для обсуждения.

Зав. сектором отдела 
библиотечных информаци
онных технологий НБ НГПУ 
Светлана Владимировна 
Ильенко рассказала об 
имеющихся на рынке ЭБС, 
их плюсах и минусах, а 
также об этапах создания 
электронной библиотеки 
НГПУ, и подробно останови
лась на каждом ее разделе.

Д и р е к т о р  н а у ч н о -  
технической библиотеки 
Горно-Алтайского универси
тета Наталья Никитична 
Вахренева поделилась с 
собравшимися основными 
критериями при выборе 
ЭБС и соответствии каждой 
из них потребностям вуза.

Обоснование выбора 
электронно-библиотечной 
системы, а также сравни
тельную таблицу  ЭБС 
«Университетская библиоте
ка on-line» и «Книгафонд» 
п редоста вила участн и ка м 
директор библиотеки 
Кузбасской педагогической 
а к а д е м и и  Р и т т а  
Афанасьевна Коротеева.
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Научно-педагогическая 
библиотека Алтайской 
государственной педагоги
ческой академии была 
п р е д с та в л е н а  д в ум я  
докладами. В первом 
докладе «Электронные 
библиотечные системы: 
продвижение в вузовское 
информационное простра
нство», который сделала 
зав. БИЦ Рогачева Галина 
Ильинична, говорилось о 
с о в м е с т н о й  р а б о т е  
методического объедине
ния вузовских библиотек г. 
Барнаула по выбору ЭБС, и 
была поэтапно представле
на работа библиотеки 
АлтГПА в данном направле
нии. Галина Ильинична 
отметила: «Как и многие 
другие вузы, мы будем 
занимать выжидательную

позицию и надеяться на то, 
что ЭБС разовьются до 
достойного уровня. Вузы 
ждут от создателей и 
агрегаторов недорогие 
универсальные и профиль
ные ЭБС».

Зав. отделом автомати
зации Кардакова Светлана 
Сергеевна познакомила 
участников семинара со 
структурой и особенностя
ми электронной библиоте
ки НПБ АлтГПА.

С сообщениями по теме 
с е м и н а р а  выступили  
О к с а н а  В а с и л ь е в н а  
С а м а р е н к о ,  г лавный  
библиотекарь НТБ НГАСУ, и 
Наталья Владимировна 
Якушонок, библиотекарь 
КФ НГПУ.

За круглым столом

участники семина- 
ра  о б с у д и л и  
п р о б л е м ы ,  
с в я з а н н ы е  с 
выбором ЭБС, и 
пришли к выводу о 
н е обходимос ти  
о б ъ е д и н е н и я  
усилий в рамках 
м е т о д и ч е с к о г о  
о б ъ е д и н е н и я  
педагогических  
б и б л и о т е к  и 
создании корпора
тивной электро
нной библиотеч
ной системы, что 
п о з в о л и л о  бы 
гораздо  лучше 
о б е с п е ч и т ь  
и н ф о р м а ц и е й  

п о л ь з о в а т е л е й .  К а к  
подчеркнула директор НБ 
НГПУ Людмила Николаевна 
Есина, «мы заинтересова
ны в создании такой ЭБС, 
т.к. общими усилиями легче 
создать полноценный 
контент, поэтому, заключая 
с правообладателями 
договоры, мы должны 
заинтересовать и их в 
выставлении своих работ в 
корпоративной сети вузов, 
предоставляя им замеча
тельное средство донести 
плоды своей деятельности 
до широчайшей аудито
рии».

П р о е к т  с о з д а н и я  
корпоративной ЭБС был 
передан всем участникам 
семинара для дальнейшего 
р а с с м о т р е н и я  его в

библиотеках и согласова
ния с руководством вузов; 
после чего будет разрабо
тан единый документ для 
участников проекта, что 
позволит  объединить  
электронные  ресурсы 
вузов в одну базу, доступ- 
ную  п о л ь з о в а т е л я м  
библиотек-участниц.

Участникам семинара 
представилась прекрасная 
возможность совместить 
работу и отдых и с пользой 
прове с ти  с в о б о д н о е  
время.  Экскурсии по 
Телецкому озеру, посеще
ние выставок,  пешие 
походы к водопаду и 
Святому источнику, да и 
просто удовольствие от 
общения с природой Алтая 
дополнили общее впечат
ление.

В целом, работа семина
ра была очень плодотвор
ной. В кулуарах решались 
н а с у щ н ы е  в о п р о с ы ,  
которые не всегда удается 
разрешить в официальном 
порядке - ведь именно в 
таком неформальном 
общении  зачастую и 
рождается истина.

А. С. Земцова,
главный библиотекарь 

НБ НГПУ


